

Les missions des ORL militaires en opérations extérieures

Titre(s) : Les missions des ORL militaires en opérations extérieures / Louise Genestier épouse Morraglia ; sous la direction du professeur Yoann Pons

Auteur(s) : Genestier, Louise (1987-....)

Autre(s) responsabilité(s) : Pons, Yoann (1978-....) (Directeur de thèse)

Université Paris-Sud 1970-2019 - Organisme de soutenance

Université de Paris-Sud, Faculté de médecine Le Kremlin-Bicêtre, Val-de-Marne - Organisme de soutenance

Editeur, producteur : 2016

Description matérielle : 1 vol. (50 f.) : ill. ; 30 cm

Note sur l'exemplaire : Version électronique disponible au format pdf (BCSSA)

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. f. 49-50 (24 réf.)

Note de thèses et écrits académiques : Thèse d'exercice Médecine 2016 Paris 11

Résumé ou extrait : Les ORL militaires français ont une activité opérationnelle principalement en métropole pour la réparation des blessures et la prise en charge de leurs séquelles. Les conflits modernes ont montré une augmentation des blessures de la région tête et cou avec la nécessité d'une prise en charge directement sur le terrain par des chirurgiens ORL. L'objectif de cette étude était de colliger les données de l'activité des ORL militaires français en mission en Afghanistan et à Djibouti dans les hôpitaux médico-chirurgicaux de rôle 3. Les données de l'activité de 24 mois de mission en Afghanistan et 3 ans à Djibouti par les ORL militaires français ont été analysées et décrites à partir des rapports de missions fournis par les ORL au retour d'Afghanistan et d'une base de données d'un ORL affecté pendant 3 ans à Djibouti. Au total, 10.261 consultations et 1.271 chirurgies ont été réalisées durant ces 2 missions sur la période étudiée. La majorité des consultations et des actes chirurgicaux concernait l'aide médicale aux populations avec 80,25% des consultations et 86% des chirurgies. L'activité chirurgicale au profit des militaires français concernait principalement les urgences traumatologiques et infectieuses alors que l'aide médicale aux populations couvrait tous les champs de l'ORL. La population pédiatrique représentait une part importante de l'activité à Djibouti avec plus de 56% des actes chirurgicaux réalisés chez des enfants alors qu'ils représentaient environ un tiers de l'activité chirurgicale en Afghanistan.

French military ENT surgeons have operational activity mainly in France, for wound repair and support of their sequelae. Modern conflicts have shown an increase in injuries of the head and neck area with the need for specific care directly close to the battlefield by ENT surgeons. The objective of this study was to collect data from the activity of French military ENT surgeons in Afghanistan and Djibouti in Role 3 hospital. Data from the activity of 24-month mission in Afghanistan and 3 years in Djibouti by the French military ENT surgeons were analyzed and described. Data were provided from the mission reports of ENT surgeons returning from Afghanistan and from a database collected by an ENT surgeon assigned for

3 years in Djibouti. A total of 10,261 consultations and 1,271 surgeries were performed during these 2 missions over the period studied. The majority of consultations and surgery related medical assistance to populations with 80.25% of consultations and 86% of surgeries. The surgical activity for the benefit of French soldiers concerned mainly trauma and infectious emergencies whereas medical assistance to populations covered all fields of ENT. The pediatric population was an important part of the activity in Djibouti with more than 56% of surgical procedures performed while children represent a third of the surgical activity in Afghanistan

Sujet - Nom commun : Opérations extérieures à but non militaire

Oto-rhino-laryngologistes -- Thèses et écrits académiques

Médecins militaires -- Thèses et écrits académiques